

2010  
DES **FAITS** ET DES **ÉVÉNEMENTS**  
**MARQUANTS**

# PANORAMA DES FAITS ET ÉVÉNEMENTS MARQUANTS EN 2010

## Nomination Royale de Monsieur Zouhair CHORFI à la tête de l'Administration des Douanes et Impôts Indirects

Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu le glorifie, a nommé en 2010 Monsieur Zouhair CHORFI Directeur Général de l'Administration des Douanes et Impôts Indirects. Sous la présidence du Ministre de l'Economie et des Finances, Monsieur Salaheddine MEZOUAR, une cérémonie d'installation du nouveau Directeur Général a été organisée le 3 juin 2010 au siège de l'Administration Centrale des Douanes.



## Record historique pour les recettes douanières en 2010

En dépit du démantèlement tarifaire et de la poursuite de la réforme tarifaire, le montant des recettes douanières a atteint en 2010 un chiffre record, avoisinant les 73,6 milliards de dirhams. Ceci correspond à une hausse de 11,5% par rapport à 2009, et un doublement des recettes depuis 2002.

## Le système "BADR" de dédouanement en ligne primé à la Convention France Maghreb

Le système de dédouanement en ligne "BADR" a remporté le "Trophée NTIC" de la 9<sup>ème</sup> Convention France Maghreb. Décernée le 5 février 2010 à Paris devant un important panel de personnalités internationales et de décideurs économiques, cette distinction a offert au Maroc l'occasion de mettre en valeur son avancée technologique et de conforter le rayonnement à l'échelle régionale de son Administration douanière.





### **Le Maroc élu Vice-président de l'Organisation Mondiale des Douanes (OMD) pour la 3<sup>ème</sup> fois consécutive**

Cette nouvelle distinction, intervenue en juin 2010, témoigne de la reconnaissance et de l'estime dont jouit le Maroc au sein de l'OMD. L'Administration des Douanes a ainsi été reconduite à la tête de la Région Afrique du Nord, Proche et Moyen-Orient, compte tenu du rôle dynamique qu'elle a joué durant ses deux précédents mandats au niveau régional et international.

### **L'Administration des Douanes pose les jalons de sa stratégie à l'horizon 2015**

Consciente des défis majeurs qu'elle est appelée à relever et de la nécessité de conformer son intervention aux normes internationales, la Douane marocaine se prépare pour l'avenir. Elle se dote des moyens permettant d'atteindre ses objectifs et de faire face aux défis futurs, en mettant en place un projet d'actualisation de sa stratégie à l'horizon 2015.

Une stratégie entièrement tournée vers le client avec comme ambition : "La Douane : des femmes et des hommes portés par une exigence de qualité".



### **La Douane prône la transparence en mettant en place un système de marquage fiscal performant**

Dans le cadre de la réforme du contrôle de la production et de l'importation de certaines marchandises soumises aux taxes intérieures de consommation, l'Administration des Douanes a procédé à l'implémentation d'un système de marquage fiscal intégré et hautement sécurisé. L'objectif étant d'optimiser ses moyens d'action tout en améliorant ses résultats et en assurant plus de protection aux opérateurs face aux menaces de la contrebande et de la contrefaçon.



### Saisie record de 12,385 tonnes de résine de cannabis à Casa Port

Les services douaniers à Casa Port ont réussi à déjouer, le 20 février, l'une des plus grandes opérations de trafic illicite de stupéfiants en 2010, en interceptant un chargement de 12 385 kg de résine de cannabis, sous forme de plaquettes dissimulées dans des cartons de ramettes de papier photocopieur, chargés à bord d'un ensemble routier à destination de l'Espagne.



### Élargissement du programme de catégorisation des entreprises à de nouveaux secteurs d'activité

Le programme de catégorisation des entreprises, qui vise à offrir aux entreprises labellisées un ensemble de mesures de facilitation et d'avantages douaniers, s'est élargi en 2010 pour intégrer les domaines du transit, du transport et de la logistique. L'agrément a été accordé à 21 entreprises cette année, portant le total des sociétés catégorisées à 193.